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Especialistas recomiendan a Pemex no 
abandonar negocios estratégicos con nuevo 
plan de negocios 
No debe dejar de lado actividades importantes para el sector 

Ante el anuncio del plan de negocios que realizará Petróleos Mexicanos (Pemex) el próximo jueves, especialistas han 
asegurado que el problema de que la petrolera se vaya a enfocar en los negocios más rentables, provocará que se deje de 
lado actividades que son importantes para el sector industrial. 

Al respecto, Leticia Armenta Fraire, Directora del Centro de Análisis Económico del Tecnológico de Monterrey, señaló la 
importancia de productos transformados, empezando por la gasolina que cada vez toma niveles más elevados, así como la 
petroquímica en donde Pemex tiene compromisos de coinversión como el que hizo con Braskem Idesa para ser su proveedor 
de etano. 

De hecho, en los primeros 45 días de operación del complejo petroquímico que requirió de una inversión de 5,200 millones de 
dólares, Braskem Idesa sufrió desabasto del gas etano que le suministra Pemex debido a que la empresa estatal tuvo 
problemas de operación en sus instalaciones. 

La planta petroquímica, producto de una asociación entre la brasileña Braskem y la mexicana Idesa, firmó un contrato con 
Pemex para el suministro de gas etano durante 20 años, es decir, 66 mil barriles diarios para la producción de un millón de 
toneladas de polietileno. 

De acuerdo con analistas de BBVA Bancomer, la industria petroquímica atraerá una cantidad considerable de inversión 
privada, pues es un sector indirectamente favorecido por la Reforma Energética. Al producir insumos indispensables para el 
sector eléctrico y el petrolero, en la medida en la que los precios del crudo se recuperen, la petroquímica mexicana será cada 
vez más interesante para los inversionistas. 

Por su parte, especialistas de Standard & Poor's señalaron que la crisis de los precios bajos del petróleo ha afectado a las 
inversiones, disminuyéndolas, y por ello, para hacerse más eficientes, las empresas deben enfocarse "en aquellos segmentos 
que les generen mayor rentabilidad". 

Rentabilidad 

Para Armenta, en la medición de la rentabilidad de Pemex está la extracción. Sin embargo, medir el negocio petrolero en 
esos términos es incorrecto, porque la extracción petrolera está aprovechando un recurso que la naturaleza está dando, por 
lo cual se confunde en la extracción lo que se genera por la renta petrolera y lo que se genera en contraparte con una 
transformación. 

"Pareciera que se está leyendo mal cuales son los criterios para avanzar en uno y en otro (extracción y transformación)", dijo 
la especialista al recordar la asociación con General Electric para participar en el proceso de transformación, la cual consideró 
muy redituable, aunque la forma de medir ha sido incorrecta y por eso se deja de lado estas oportunidades. 

En cuanto al tema de la asociación es correcta porque Pemex no cuenta con un conjunto de tecnologías, sobre todo para la 
transformación, creo que ahí haría mucho sentido las alianzas como una forma de provisionar a la empresa de las 
tecnologías que carece. 

 


